

# Procès-verbal de l'assemblée générale des délégués EPCA, Sion

Mardi 27 août 2024, 16h00

## Délégués présents:

Mme Berra Lara	Hôtel Suisse	Champéry
Hr. Andenmatten Olivier	Hotel MVH Hannigalp	Grächen
MM. Schmid Markus	Hotel Salina Maris	Breiten
Kalbermatten Lukas	Hotel Edelweiss	Blatten
Zurkirchen Philippe	Boutique Hôtel Beau-Séjour	Champéry
Minder Thomas	Hotel du Rhône	Sion
Böhlen Freddy	Hotel Paradis	Leukerbad
Kuonen Richard	Hôtel du Rhône	Martigny
Maraite Gérald	Hôtel Bristol	Verbier
Berra Christophe	Hôtel Suisse	Champéry
Frau Salamin Andréa	Hotel de Moiry	Grimenz
MM. Burgener Harald	Hotelierverein	Zermatt
Pannatier Pierre-André	Alpenblick	Zermatt
Köslich Alain	Alpine Hotel Perren	Zermatt
Julen Florian	Hotel La Couronne	Zermatt
Frau Julen Corinne	Hotel Europe	Zermatt

## Ordre du jour :

- 1 Ouverture, salutations, constitution
- 2 Mot de bienvenue de Philippe Varone, président de la ville de Sion
- 3 Procès-verbal de l'assemblée générale du 31 août 2023 à Fiesch
- 4 Message de la présidence
- 5 Rapport d'activité
- 6 Comptes 2023, rapport de révision et décharge aux organes
- 7 Divers et Messages

### 1. Ouverture, salutations, constitution

Mme Lara Berra et M. Olivier Andenmatten souhaitent la bienvenue aux invités et déclarent l'assemblée ouverte et valablement constituée. Une minute de silence est observée notamment pour M. Eric Biselx ; ancien directeur de l'association.

2 scrutateurs sont nommés : Thomas Minder et Stefan Rössli

### 2. Mot de bienvenue de Philippe Varone, président de la ville de Sion

M. Philippe Varone apporte les salutations de la municipalité de Sion.

### 3. Procès-verbal de l'assemblée générale du 31 août 2023 à Fiesch

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 31 août 2023 est accepté à l'unanimité.

### 4. Message de la présidence

La co-présidente, relève ce qui a été accompli au niveau de la formation professionnelle, de la promotion de la relève et la nouvelle organisation des examens SPECOS dont elle est co-Cheffe experte. Le co-président, Olivier Andenmatten encourage les jeunes hôteliers à rejoindre la "section des jeunes hôteliers" initiée par l'AHV. Il informe aussi sur la mise en place avec l'Association romande des hôteliers d'un projet portant sur l'intelligence artificielle. Ce projet sera mené avec par la HES-SO Valais et financé par le programme de soutien à l'innovation du SECO (Innotour). Il invite les membres à profiter des autres actions entreprises comme le programme de durabilité qui sera prochainement lancé par l'AHV. Une étude sur la valeur ajoutée et l'impact de l'hôtellerie devrait également être planifiée.

### 5. Rapport d'activité

M. B. Eggele, directeur, présente brièvement le rapport de gestion 2023 disponible sur le site de l'AHV et relève quelques faits marquants. Il constate que la nouvelle organisation fonctionne bien et permet d'être efficace et rapide et d'avancer sur différents dossiers. En ce qui concerne le first level support qui a été un projet pilote en Valais, les 3 ambassadeurs ont pris contact avec 80 hôtels environ dont 50 ont pu aller de l'avant avec des projets. Si la démarche a été très appréciée, elle a été difficile à mettre en œuvre, s'adressant à des hôtels petits et moyens qui manquent de ressources et disponibilités.

Au niveau de la promotion de la relève, il souligne le succès du projet manga pour la présentation des métiers auprès des jeunes, la collaboration pour les 10 ans de l'EPCA et la participation au salon des métiers. Il mentionne aussi les différents projets portés par l'AHV et le nouveau projet de collaboration hôtelière, soutenu par Innotour, et mené en collaboration la section d'HotellerieSuisse de l'Oberland bernois. Au niveau de la formation professionnelle, il informe sur la nouvelle profession de gestionnaire en hôtellerie et intendance et la bonne collaboration avec les écoles professionnelle de Sion et Brigue, ainsi qu'avec l'hôtel-école de Martigny. Il saisit l'occasion pour inciter les membres à profiter des offres de formation continue de du programme de ritzy\*.

### 6. Comptes 2023, rapport de révision et décharge

Il présente et commente les comptes annuels 2023 qui étaient à disposition sur le site de l'association avec le rapport d'activité. Il explique notamment que le montant important de liquidités provient essentiellement de montants versés par le SECO pour les différents projets. Ces montants transitent par les comptes de l'AHV qui gèrent les paiements de ces projets. La bonne situation financière a permis de prévoir plusieurs provisions pour des projets initiés en 2023 et qui se concrétiseront dès 2024. L'exercice se solde avec un bénéfice de CHF 31'827.-.

M. Valentin Rampone réviseur des comptes lit le rapport de révision. A l'unanimité, décharge est donnée aux organes responsables par l'assemblée qui accepte la candidature de Mme Rachel Imboden. La présidente appelle également à candidature pour le poste de suppléant.

### 7. Divers et messages

Mme Muriel Favre-Torello Présidente du Grand-Conseil apporte les salutations des autorités cantonales et leur soutien.

M. Eric Bianco, Chef du service de l'économie, du tourisme et de l'innovation apporte les salutations du gouvernement et relève la bonne collaboration avec l'Association et le soutien aux projets en cours.

M. Martin Von Moos, Président d'HotellerieSuisse, présente son message et apporte les salutations de l'association faitière nationale.

M. Philippe Zurkirchen et M. Thomas Allemann, présentent la nouvelle organisation d'HotellerieSuisse et différentes prestations actuellement à disposition des membres.

M. François Rampone, co-président de la section de Sion adresse ses souhaits de bienvenue.

La Présidente de la section de Crans-Montana, Mme Géraldine Bestenheider demande la parole pour parler du moratoire mis en place par les communes du Haut-Plateau et demande comment l'AHV pourrait soutenir sa section en lien avec ce thème compliqué. La co-Présidente l'informe que l'AHV est là pour soutenir ses membres et qu'une délégation de l'AHV rencontrera volontiers le comité de la section pour en discuter et voir ce qui est possible.

M. René Constantin, directeur de l'EPCA, présente l'école et la suite du programme, notamment la visite de l'EPCA.

ASSOCIATION HÔTELIÈRE DU VALAIS



Beat Eggel, Directeur